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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Strotkötter, Gerhard     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Freimuth, Nils-Oliver   (Urkundsperson) 
Frings, Ulrich     
Grimm, Oliver     
Dr. Hecht, Christian     
Hecht, Elke Judith     
Huch, Maria     
Melzer-Orazem, Svenja Ulrike     
Müller, Gabriele     
Möhn, Sabrina     
Stampp, Wolfgang     
Stenner, Paul     
Dr. Zylmann, Detert   (Urkundsperson) 
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Tress, Peter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Straßenreinigung und Entleerung von Müllbehältern (SPD) 
 
2. Vorhandenes Gebäude auf Grundschulgelände als Kinder- und Jugendzentrum nutzbar? 

(CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP) 
 
3. Zustand der ehemaligen Kapelle und Leichenhalle des Friedhofs an der Katholischen 

Kirche (SPD) 
 
4. Zentrenkonzept weiterentwickeln, Raisio-Gelände endlich nutzen (FDP) 
 
5. Verlauf der Buslinien in Fahrplänen besser kennzeichnen (FDP) 
 
6. Dringlichkeitsabstufung Schneeräumung (CDU) 
 
7. Grünpflege Fahrradweg Laubenheim-Bodenheim (CDU) 
 
8. Nächtliche Beleuchtung der Bahnunterführung (CDU) 
 
9. Durchfahrtskontrolle Hans-Zöller-Straße (CDU) 
 
Anfragen 
 
10. Energetischer Standard des Neubaus der Grundschule Laubenheim (FDP) 
 
11. Parkplatzsituation Wertstoffhof (CDU) 
 
12. Überdachung Bushaltestelle Laubenheimer Höhe (CDU) 
 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1723/2014 CDU, SPD, Die Grünen, FDP, ödp, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 13.2. Antwort auf Zusatzfragen zur Anfrage Nr. 0201/2015 CDU, Flut- und Leitgräben 
 13.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1714/2014 CDU, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 13.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1711/2014 SPD, Grüne,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 13.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1713/2014 Bündnis 90/Die Grünen,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 
 13.6. Sachstandsbericht zu Antrag 1316/2014, CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 14.1. Grünbewuchs im Bereich der Straße "Am Flutgraben" 
 14.2. Beleuchtung auf dem Bahnhofsgelände 
 
15. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
16. Anfrage (SPD) 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
19. Stadtteilmittel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Laubenheim mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung erinnert Herr Freimuth an das Treffen der Fraktionssprecher 
und bemängelt, dass trotz der getroffenen Absprachen die SPD in einer heutigen Anfrage den 
„Feist’schen Park“ aufgegriffen hat. Er wird im nichtöffentlichen Teil der Sitzung noch einmal 
auf das Thema zurückkommen.  
 
Außerdem nimmt er Bezug auf den Punkt 4 aus der Sitzung des Ortsbeirates am 30.01.2015 
„Überprüfung des Lastwagenverkehrs in Laubenheim“ und weist darauf hin, dass seine 
Anregung, auch die Pkws mit in die Verkehrszählung aufzunehmen, sich lediglich auf den Pkw-
Verkehr aus Richtung Bodenheim bezog. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Straßenreinigung und Entleerung von Müllbehältern (SPD) 

Vorlage: 0451/2015 
 
Der Antrag der SPD wird von Herrn Stampp gemäß der Vorlage begründet. Er weist auf die 
besonders stark verschmutzten Bereiche am Bahnhof, Park, Rüsselsheimer Allee und 
den Bushaltestellen hin. 
 
Nach der Auffassung von Herrn Dr. Hecht wird durch die Veröffentlichung des 
Reinigungsplanes das Problem nicht gelöst. 
                                                                                                                                      
Herr Freimuth regt an, nicht nur die Verwaltung, sondern auch die MVG mit dem Antrag 
anzusprechen. 
 
Diese Ergänzung wird in den Antrag aufgenommen und dieser einstimmig mit 11 Ja-Stimmen 
bei 2 Enthaltungen beschlossen. 
 
Die Anregung von Herrn Frings, die vorgeschlagene Servicenummer auch auf die 
Müllbehältnisse zu kleben, damit Missstände direkt gemeldet werden können, wird ebenfalls 
einstimmig mit 11 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen beschlossen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Vorhandenes Gebäude auf Grundschulgelände als Kinder- und 

Jugendzentrum nutzbar? (CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0453/2015 

 
Der gemeinsame Antrag aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien wird ohne weitere Aussprache 
einstimmig befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Zustand der ehemaligen Kapelle und Leichenhalle des Friedhofs an der 

Katholischen Kirche (SPD) 
Vorlage: 0464/2015 

 
Der Antrag der SPD wird von Herrn Dr. Zylmann unter Hinweis auf denkmalschutzrechtliche 
Bestimmungen, die einzuhalten sind, begründet. 
 
Frau Hecht teilt mit, dass man sich gut vorstellen könne, aus der ehemaligen Kapelle und 
Leichenhalle langfristig ein Ort der Begegnung und Ruhe zu machen. 
                                                                                                                                      
Ohne weitere Diskussion wird der Antrag einstimmig befürwortet. 
 
Dem Antrag sind Bilder beigefügt, die auf den derzeitigen Zustand der Kapelle hinweisen.
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Punkt 4 Zentrenkonzept weiterentwickeln, Raisio-Gelände endlich nutzen (FDP) 
Vorlage: 0506/2015 

 
Für die FDP begründet Herr Dr. Hecht den Antrag und hofft, dass aufgrund der im Stadtrat 
getroffenen Koalitionsvereinbarung im Hinblick auf die Weiterentwicklung des Zentren-
konzepts Möglichkeiten geschaffen werden, damit das Raisio-Gelände nun endlich einer 
vernünftigen Nutzung zugeführt werden kann. 
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der Antrag mit 11 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme bei 1 Enthaltung 
beschlossen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Verlauf der Buslinien in Fahrplänen besser kennzeichnen (FDP) 

Vorlage: 0505/2015 
 
Herr Dr. Hecht begründet für die FDP den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Herr Frings regt an, die Linien nicht mit A und B zu kennzeichnen, sondern mit R für Riedweg 
und Z für Hans-Zöller-Straße. 
                                                                                                                                      
Einschließlich dieser Änderung stimmen die Ortsbeiratsmitglieder dem Antrag einstimmig zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Dringlichkeitsabstufung Schneeräumung (CDU) 

Vorlage: 0514/2015 
 
Für die CDU begründet Herr Freimuth den Antrag mit dem Hinweis, dass die bisherigen 
Nachfragen in dieser Angelegenheit nicht zu dem gewünschten Erfolg geführt haben.  
Aus diesem Grunde habe man den heutigen Antrag gestellt, um Klarheit zu schaffen. 
 
Herr Frings schlägt vor, auch die Stadtratsfraktionen diesbezüglich  zu unterrichten, da dieses 
Thema das ganze Stadtgebiet betrifft. 
                                                                                                                                      
Ohne weitere Aussprache wird der vorliegende Antrag der CDU einstimmig befürwortet. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Grünpflege Fahrradweg Laubenheim-Bodenheim (CDU) 

Vorlage: 0515/2015 
 
Der Antrag der CDU wird ohne weitere Aussprache einstimmig - bei 2 Enthaltungen - 
beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Nächtliche Beleuchtung der Bahnunterführung (CDU) 

Vorlage: 0517/2015 
 
Der Antrag der CDU wird von Herrn Freimuth unter Hinweis auf das zurzeit bestehende 
Gefahrenpotential begründet.
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Frau Müller weist darauf hin, dass die Fahrräder mit Licht ausgestattet sind und sieht im 
Hinblick auf die geringe Frequentierung in den Abend- und Nachtstunden keine dringende 
Notwendigkeit einer nächtlichen Beleuchtung. 
 
Herr Frings weist auf die Möglichkeit der Anbringung von Sparlampen hin. 
 
Herr Freimuth betont, dass aufgrund pauschalierter Abgaben hier keine zusätzlichen Kosten 
entstehen dürften. 
                                                                                                                                      
Mit 11 Ja-Stimmen bei 1 Nein-Stimme wird der Antrag befürwortet. 
 
 
 
Punkt 9 Durchfahrtskontrolle Hans-Zöller-Straße (CDU) 

Vorlage: 0520/2015 
 
Der Antrag der CDU wird ohne weitere Aussprache einstimmig - bei 1 Enthaltung - 
beschlossen. 
 
 
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 10 Energetischer Standard des Neubaus der Grundschule Laubenheim (FDP) 

Vorlage: 0509/2015 
 
Zu der Anfrage der FDP liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Parkplatzsituation Wertstoffhof (CDU) 

Vorlage: 0521/2015 
 
Zu der Anfrage der CDU liegt den Ortsbeiratsmitgliedern die Stellungnahme der Verwaltung 
vom 11.03.2015 vor. 
 
Herr Freimuth nimmt in diesem Zusammenhang Bezug auf den Sachstandsbericht 
der Verwaltung (DS Nr. 0523/2015) zu dem Antrag Nr. 1316/2014 der CDU  
„Kontrolle Parkparksituation“, in dem im Gegensatz zu der vorliegenden Antwort 
auf die Anfrage von zwei wöchentlichen allgemeinen Kontrollen gesprochen wird. 
Er bittet um entsprechende Aufklärung dieses Widerspruches. 
 
Nach der Auffassung von Herr Stampp sollte man hier auch an die prekäre Parkplatzsituation 
in diesem Bereich denken, die bedingt durch die Arbeiten am Bahnhof zurzeit vorherrscht. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Antwort der Verwaltung Kenntnis. 
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Punkt 12 Überdachung Bushaltestelle Laubenheimer Höhe (CDU) 

Vorlage: 0522/2015 
 
Zu der Anfrage der CDU liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1723/2014 CDU, SPD, Die Grünen, FDP, ödp, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Bäume rund um das Wiegehäuschen 
Vorlage: 0382/2015 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 
20.02.2015 Kenntnis. 
 
Frau Melzer-Orazem bittet darum, eine solche Lindenart zu verwenden, die möglichst 
blattlausresistent ist mit der Anmerkung, dass die üblichen Linden klebrige Verschmutzungen 
hervorrufen können. 
 
Die übrigen im Ortsbeirat vertretenen Parteien können dies gut nachvollziehen und bitten den 
Vorsitzenden, sich diesbezüglich mit der Verwaltung in Verbindung zu setzen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.2 Antwort auf Zusatzfragen zur Anfrage Nr. 0201/2015 CDU,  

Flut- und Leitgräben 
 
In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern die Stellungnahme der Verwaltung vom 
24.02.2015 vor. 
 
Herr Freimuth bemängelt, dass immer wieder Nachfragen erforderlich sind, da die Anfragen 
nicht ordnungsgemäß beantwortet werden. Die ursprünglichen Zusagen, die Reinigungs- und 
Instandsetzungsarbeiten auszulagern, seien nicht eingehalten worden. Die Anliegen der 
Bürgerinnen und Bürger werden nach Auskunft von Herrn Freimuth nicht ernst genommen und 
es erfolge keine regelmäßige Reinigung der Flut- und Leitgräben. Diese würden stinken, 
verschlammen und eine Rattenplage hervorrufen. Außerdem liefen bei Starkregen und 
Hochwasser die Keller voll. Dies sei nicht weiter hinnehmbar. 
 
Frau Müller kritisiert die Art und Weise, wie man hier mit der Verwaltung umgehe. 
 
Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Stellungnahme Kenntnis. 
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Punkt 13.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1714/2014 CDU,  
Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Durchfahrtsregulierungen von Fußwegen und Gitterkonstruktionen 
Vorlage: 0441/2015 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 04.03.2015 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Freimuth bedankt sich für die Maßnahmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1711/2014 SPD, Grüne,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Standortprüfung zur Umsetzung der MVG-Mietradstation  
Wilhelm-Leuschner-Straße 
Vorlage: 0456/2015 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 04.03.2015 zur 
Kenntnis. 
 
Frau Hecht bittet darauf zu achten, dass die wenigen Parkplätze vor dem Geschäft erhalten 
bleiben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1713/2014 Bündnis 90/Die Grünen,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 
hier: Verkehrssicherer, freundlicher und sauberer Schulweg durch  
die Unterführung Rheintalstraße 
Vorlage: 0462/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 06.03.2015 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13.6 Sachstandsbericht zu Antrag 1316/2014, CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Laubenheim 
hier: Kontrolle Parkplatzsituation 
Vorlage: 0523/2015 

 
Unter Hinweis von Herrn Freimuth auf den bereits unter Punkt 11 der heutigen Tagesordnung 
vorgetragenen Widerspruch zu dem vorliegenden Sachstandsbericht nehmen die 
Ortsbeiratsmitglieder von diesem Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     



   10 

 
 
Punkt 14 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14.1 Grünbewuchs im Bereich der Straße "Am Flutgraben" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die o. g. Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Herr Freimuth weist darauf hin, dass mit den Arbeiten in der nächsten Woche begonnen 
werden soll und bedankt sich hierfür ausdrücklich. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 14.2 Beleuchtung auf dem Bahnhofsgelände 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird darauf hingewiesen, dass das Bahnhofsgelände auch 
tagsüber beleuchtet ist. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Bahn auf diesen Missstand hinzuweisen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger ist der Auffassung, dass der Ortsbezirk Mainz-Laubenheim immer mehr durch 
Graffitischmierereien verkommt. Er bittet den Ortsbeirat dringend, das Thema erneut 
aufzugreifen, zu diskutieren und Abhilfe zu schaffen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 19:55 Uhr 
 
 
 
 
gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
gez. Nils-Oliver Freimuth gez. Dr. Detert Zylmann 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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